

イエス は まなり

日本クリスチャン・アシュラム連盟



日本アシュラム

アシュラムとはスタンレー・ジョンズ師がインドの退修方式を取り入れて創設されたキリスト教の新しい祈禱運動である。

開心・静聴・充満・献身・奉仕 141号

愛によって働く信仰

川谷 威郎



わたしが神学校で学んだ新約聖書学の富森教授はキリスト教を三つの熟語で言い表した。歴史的具体性、天来的靈感性、倫理的実践性。キリスト者が此の世的現実を証人として生きることの重要性は、キリスト教の特質の一つである倫理的実践性に基づいている。聖書のみ言葉と真実な祈りを通して受ける御靈の導きは、神の真実と愛を大切にする本当の生き方を生み出す。そのような在り方は自然に他者への人格的感化力を育て、また、具体的行動にまで結実する実践力を強める。『すべてよい木はよい実を結ぶ』(マタイ7:17)とある通りであって、人が総合的に育つことに力を注ぐべきであろう。但しその育ち方はやがて具体的行動にまで結実する方向性を持ったものでなければならないと思う。

哲学者梅原猛氏は最近の朝日新聞に『道徳を忘れた仏教』と題する文を発表した。『最近、仏教書がよく売れ、仏教復活の空気が出てきたという。……甚だ喜ばしい現象であるが、果たして仏教の復活は可能であろうか。この問い合わせに対して私は残念ながら否と答える。現代の仏教は道徳を忘れているからである。どのような宗教でもその内面に厳しく規定された道徳を持っている。道徳を持っているが故につい最近まで繁栄を続ける事ができたのである。道徳を失った宗教は滅びざるを得ない。』そして江戸時代まで身を厳しく律した指導者の名を上げ、「然るに明治以来仏教が優れた教えであることを説いた人は多いが、仏教道徳をしっかり己の身につけ、それを守ることの重要さを説いた人は少ない」と警告する。しかしあたしはこの警告はキリスト者にとっても他人事ではあり得ないと思う。

多分1991年米国での事。合同長老教会は各レベル（教会、地方組織、全国大会）での協議を重ねて信仰告白に新たに二つの事を加えた。それは環境問題と性差別問題に関する懺悔と積極的な取り組みに対する決意表明であった。福音に徹して生きる時克服すべき課題である。憲法第9条を変えわが国のあり方を変えようとする動きは、キリスト者の信仰の自由に対する攻撃もある。キリスト者の姿勢が問われている。

(日本基督教団千里聖愛教会牧師)

想 灵 信 仰 に よ る 「 然 り 」

日本基督教団

梅・泉ヶ丘

五教會牧師



(二) 積極的可能思考

私達が信仰をもつて、人々に對す

(三) 神による肯定的な人生觀

私達は、信仰によつて、神によつて与えられた人生の目的をはつきりと知つて、生き生きとした健やかな心を持たねばならない。すべての人は次の重大な問題に明確な答えを見出すべきである。

A. 人間は、どこから来たのか？
「人間は神から来たのです。私達は、

在庫図書紹介

●「インド途上のキリスト」
渕江淳一新訳 定価一九〇〇

●「聖ヨハネによる福音書」
—そのインド人へのあかし—

海老沢宣道・飯島庸江訳
(二四〇円)
定価一二〇〇田

● 「震われない御国と変わらない人格」
渕江淳一・千代子訳 定価二六〇〇円+税

(元) 三九〇円

●「神の漁り人」飯島庸江・飯島延浩訳
日本アシエラム50周年記念出版

無料 〒一部一四〇円
申込先 〒一八一一〇〇一二

東京都三鷹市井口3-15-6
他之上キリスト教会内

日本クリスチヤンアシユラム連盟

F T
E B
L D

卷之四

ン・アシニヤムとして貴重な恩仁力を与えた記念の年である。

それはまた個人的・集団的なキリスト教の社会福祉を増進する果実をも産み出した。たとえば、日米戦争の端緒において、ジョーンズは両国の政府の間に立つて戦争を回避する努

力をなし、米国大統領から日本國天皇への平和のメッセージを発信させた。

サルトルは「地獄は隣人の中にある」と言つた。多くの人は、心が傷ついているので、地獄を自分の中に懷いて無力感に打ちひしがれ、人生の目的を見失つてゐるからである。

悩みの出発点になつてゐる。

に全く明け渡して、心の中に神の愛の全き支配を確立されるように、神の恵みの業を祈ろう。隣人への愛が、

「神の漁り人」発刊にあつた

日本アシュラム連盟 理事長

大石 嗣郎



日本クリスチヤン・アシュラム連盟の創設五十年を祝して、「神の漁り人」を発刊できることは、関係者にとってこの上ない喜びであります。丁度この年、時に合わせるように、故S・ジョーンズ博士の孫、スタンレー・マシュー・ズ氏が突然日本を訪れたことは神の不思議な業の成ることと信じます。アメリカの新鋭の有力な建築工業関係の教授陣と若人二十八名の一人に選ばれて、日本関連産業の研修生として、短期間訪問されたものです。七月下旬、吉祥寺第一ホテル宿泊先を訪ねた。五十一歳のがつちりした体躯のアメリカ人で、祖父スタンレーを偲ばれる風情でした。彼は十代の時アシュラムに関係なく日本を訪れている。社会人になってから、ジョーンズ師の死の埋葬の場として選んだインドの

ルクナウの町へ祖父と共に訪れて大任を果たしたことを見聞き初耳で驚き、感激して聞きました。

一九八一年日本で発刊された「神の然り」The Divine Yesは、ジョーンズ師最後のメッセージとして、口述を纏め非常な努力をした一人娘のユニス姉が、ジョーンズ博士の人となりを誇示して「イエスは主である」と告白した書物です。

一九九二年処女出版され一九四九年日本で初版発行された「インド途上のキリスト」は、英國支配下のインドの伝道上の困難さに、妻メーブル姉のインド女性に施した教育者としての働き、インド女性地位向上のために努力されたことが加えられた書物で名著です。

「いかに祈るか」は祈りの人ジョーンズ博士が、「一に祈り、二に祈り、三に祈り、困難で不可能なことを祈りによつて解決することを教えられた小冊子です。

「震われない御国と変らない人格」は、最後の大書として最近再版が計画されている。

この一連の著作の系譜は「神の漁り人」により、より内容的に知るのに役立つものである。

アシュラム・ムーブメントを拡げるために、全国的運動が展開されることを切に願うものです。

アシュラム・ムーブメントを拡げるために、全国的運動が展開されることを切に願うものです。

立証 素晴らしい恵み

大井川西キリスト教会伝道師

薬科 茂

九月二十日（月）から二十二日（水）の二泊三日のプログラムで、山崎製パン箱根山荘で第四十二回関東アシュラムが開催されました。私と家内はこのアシュラムに昨年初めて参加しましたが、思いにまさつて恵まれ満たされましたので、今年は大変待ち遠しく楽しみにしており、榛原の横山さんご夫婦をお誘いして修会でした。昨年は参加者が四十六人でしたが今年は五十人に増え、内容的にも昨年以上に素晴らしい靈修会でした。横山さん達も「こんなに恵まれる修養会とは思わなかつた。来年も是非来たい」と喜んでくれました。キリストの靈に満たされ、主にある兄弟愛に溢れた神の國のヒナ型になろうとする集いですから、神の國と神の義とを求める人には最高の場です。毎年同じ時期に行われますので、ご希望の方はご連絡下さい。「アシュラム」はインド式の「退修」といえればよいかと思います。アシュラムの語源を見ると「サンスクリット語の「シユラム」は労働、アシュラムは主イエスを仰ぎ、聞き、祈りに徹する樂園です。

- (四) 神の國の体験と献身
- (五) 教会への奉仕と伝道
- (一) キリストへの明け渡しと服従
- (二) 御言葉への静聴と立証
- (三) 聖靈の導きと充满



故スタンレー・ジョーンズ博士がインド伝道六十年の経験からヒマラヤ山麓で始めたもので、同師の伝道と共に北米、北欧、日本へと移植され、更に各国のキリスト教会でも守られるようになりました。日本へ入ってから今年は五十周年になります。クリスチヤン・アシュラムはインドその他のように人間的な指導者を持ちません。なぜなら「イエスは主である」と仰いで服従する者たちの集いだからです。ここでは教職信徒の別なく兄弟姉妹として交わりますので。教職者をも「○○先生」と呼びます。これは主イエスによって罪を赦された者同士として聖靈の一致を経験する交わりだからです。

アシュラムは次の五大原則によつてプログラムが作られています。

- (一) キリストへの明け渡しと服従
- (二) 御言葉への静聴と立証
- (三) 聖靈の導きと充满
- (四) 神の國の体験と献身
- (五) 教会への奉仕と伝道

アシュラムは主イエスを仰ぎ、聞き、祈りに徹する樂園です。

第二回横浜岡村教会

アシュラム報告

安藤 倖



今年の岡村アシュラムは、計画段階で開催するか否か大いに迷った。新会堂建築中のため、全行程を行う会場がないからである。しかし、どうかして継続できないかと検討を重ね、最初は一日アシュラムでもいいから開催しようと決断した。最終的には七月九日（土）～十日（日）と例年通りとなつたが、全員が一堂に会する開会礼拝、オリエンテーション、ファミリーアワー、福音の時等

は近所のホールを借りて行い、愛餐や祈りの細胞等は、新会堂用地にあつたアパートを改装した牧師館、集会室、記念室に分かれて行つた。又、上棟・式を前週におこなつたばかりの建築途中の新会堂（未だ鉄骨だけで、一階土間はコンクリートが打たれ、二階には鉄板が敷かれ屋根代わりになつた）で労作の時や充满の時を持てた。不便さはあつたが、それを超えて、心一つとされ、新会堂建築の年でなければ出来ない、意義あるアシュラムになりました。

今回のアシュラムの主題は「実を結ぶ信仰」助言者としては青梅教会教師で関東アシュラム委員でもある有馬歳弘師において頂きました。時期にかなつた良き導きを頂きまし

た。岡村アシュラムは近年、二週間の準備連鎖祈祷を行つて、備えの時とし、又、参加を促している。アシュラムは全集会に参加することによって、主に取り扱われ大きな意を受けられると勧めているが、なかなか困難である。それでも一日目・二十四名、二日目・福音の時・四十一名、最後の充满の時・二十七名と不便な状況の中には、良く参加したと、計画した教育部では評価している。

よく知り、教会員の交わりを深める

● 第43回関東アシュラム

各地区アシュラム

と き '05年9月19(月)から21

東京都目黒区中央町1の21の10
日本クリスチヤン・アシュラム連盟
振替口座 東京〇一〇〇一一四五五八
理事長 大石嗣郎
編集人 横山義孝
定価 一部60円
元80円



各地区の諸活動に祝福を祈りつつ141をお送りします。(Y)
ところ 福岡黙想の家
助言者 小島 十二師
と き '05年9月25(日)から26
● 第10回富山アシュラム

ところ インテックス大山研究所
助言者 有馬 歳弘師
と き '05年10月9(日)から10
ところ 関西学院大学・千刈セミ
ナーハウス
● 第39回関西アシュラム

助言者 小島 十二師
と き '05年10月9(日)から10